

SEPTIMA ENTREGA.

E L

MATA-MOSCAS.

---

EL PRENDERO.

De aquestos trastos en venta  
Quiero quitar el polvo,  
Ya que el dinero me cuestan  
Y solo sirven de estorvo.

*Zamarrazo y tente perro  
Que para esto son los zorros.*

Sendas pesetas he dado  
Por aquestos muebles rotos;  
Si entonces fui engañado,  
Con ellos engañare á otro.

*Zamarrazo y tente perro  
Que para eso son los zorros.*

Aunque no estemos en ferias ni muy cerca-

nos á ellas, se le ha antojado al Mata-Moscas formar un tenderete y sacar al viento algunos muebles de un almacén ministerial, que será cosa de ver; de un desván grandísimo entre el polvo y las telas de araña, toma á cuestras y pone en medio de la plaza varias figuras raras, que han de ser el objeto de la curiosidad del público: sobre este tenderete hay un magnífico cartel que dice.

*Notabilidades arrinconadas con 300 reales de sueldo, por haber ocupado una vez la silla dorada del ministerio de la gobernación de la Península, desde su creación en 1852.*

La primera de estas figuras tiene en el pecho una tarjeta que dice: Este es el Excmo. señor Encina y Piedra, creador, fundador, padre natural de este ministerio..... La nación solo le debe esta dichosa ocurrencia, por la que le corresponden. . . . reales vellón . . . 30000.

La 2.<sup>a</sup> tiene sobre la cabeza pegado con pan mascado un cartel, en el que se lee lo siguiente: Este es el Excelentísimo señor conde de Ofalia, inventor de los Boletines oficiales de las provincias, que fué una de las cosas buenas que hizo S. E. durante su permanencia en el referido ministerio; por lo que la nación, mientras no tiene con que atender á sus primeras necesidades le abona. 30000.

La 3.<sup>a</sup> tenía sobre la frente escrito con carbón, el siguiente letrero. Este es el Excmo. señor don Francisco Javier de Burgos, el de las letras, letras de cambio; el que de un brinco por arte de birli-birloqué, se plantó en el ministerio que desempeñó á las mil maravillas, creciendo como la espuma, en cuanto á intereses particulares, y haciéndose en un santi-amen hombre acaudalado, y recobrando un fausto y lujo asombroso á vuelta de pocos días; por lo que la nación, habiendo quedado á pau pedir, le abona igualmente. . . 30000.



La 4.<sup>a</sup> llevaba prendido con alfileres en su almidonada pechera, una cuartilla de papel escrito con almazafrod que decía: Este es el Excmo. señor Moscoso de Altamira, que según dicen, fué honrado en estatua el año 1822, á consecuencia de la gran popularidad que se adquirió con sus acertadas disposiciones, y que últimamente asesinó de una sola plumada cuatro periódicos de esta corte, que fueron: el *Universal*, el *Nacional*, el *Tiempo* y el *Eco de la Razon*; por cuyas benignas, caritativas y graciosas ocurrencias, además de las bendiciones de los redactores, cajistas, prensistas, repartidores, dobladores y cerradores de los referidos periódicos, la nación le abona para at-

midon y pomada. . . . . 30000.

5.<sup>a</sup> A esta figura le sale del bolsillo de la casaca un papel arróllado, en el que se leía lo siguiente: Este es el excelentísimo señor Alvarez Guerra, ex-prócer del reino, que subió al ministerio por la fama de sus proezas, y bajó de él sin una hitacha de ella; pero cayó sobre colchones de pluma, porque fué à parar à la direccion de Correos con un sobresueldo de. . . . . 30000.

6.<sup>a</sup> Esta figura tenia sobre la cabeza una criba, y sobre la criba un papelito que contenia escrito con agua de acelgas lo siguiente: Este es el Excmo. señor *Medrano*, que pudiera llamarse *Medrana*, segun la que le entró cuando supo que los facciosos habian cojido en rehenes à algunos de su familia, se amedrentó S. E. y no hizo cosa de provecho, ni menos trató de cumplir lo que ofrecia siendo diputado.....; pero tiene para chocolate sus. . . . . 30000.

7.<sup>a</sup> El rótulo de esta figura era de papel de estraza, y escrito en él con zumo de *Belladona* lo siguiente: He aquí al Excmo. señor *Rivaherrera*, de quien se cuentan varias cosas, que ni son buenas para oidas, ni para sabidas, ni calladas; que salió del ministerio por una puerta falsa; pero no tan de priesa que se olvidase de los. . . . . 30000.



8.<sup>a</sup> y esta es la novena maravilla del mundo. Sobre un rímero de libros de caballería viejos, estropeados y apollados se encuentra en medio cayéndose esta figurita: tenía una campanilla en la mano derecha, y un báculo de cofradía en la izquierda: en ademan de lamerle los zancajos, estaban un gato y un leon, tambien de madera (hasta ahora no habíamos dicho que todas las figuras eran de dicha materia) y en un cartel que llevaba colgado al cuello, muy garrapateado y muy bonito, se leía esta inscripcion. Historia universal, táctica práctica de cada uno de los principios prácticos de todas las prácticas del universo. Sobrino de mi tia, para servir à Dios y à VV. Yo soy el señor don Martin de los Heros, alcalde ordinario de mi lugar y mayordomo de fábrica del mismo, con baruntos de senador &c. &c. Fuf ministro de la Gobernacion, y dejé de serlo porque no tuve otro recurso, despues de haber creado colegios con colegiales, colegialas y colegialitos, que se medio murieron de necesidad; pero yo me retiré tambien con mis. . . . .

30000.

9.<sup>a</sup> al primer golpe de vista, y sin necesidad de preguntar, ni leer cartel ni calabaza, se conocia que aquella figura era la mismísima del Excmo. se-

ñor duque de Rivas: no había mas que repararle con un poco de atención para ver en aquel semblante el fuego, la iracundia y la actividad con que en los dias primeros de agosto ayudaba á sus compañeros á dictar disposiciones contra la nacion levantada en masa en virtud de sus desaciertos; y mirándole por otro lado, se observaba el terror pánico que se apoderó de S. E. en los dias 13, 14 y 15 del mismo. Mas se cree que no habrá despreciado sus. . . . . 30000.

10.ª Esta figura estaba á medio labrar, como suele decirse, casi en bruto; y para que se supiera lo que aquello podia ser, tenia en un especie de peana tosca un letrero que decia: *Gil de la Cuadra*... con. . . . . 30000.

11.ª Sobre un monton de cascajo estaba colocada una estatua en ademan de predicar, que por el prouto parecia á Guzman representando el Diablo Predicador, pero en acercándose un poco mas, se percibia un rótulo con las frases siguientes: *Ruinas sobre Ruinas*. El Excmo. señor don Joaquin María Lopez, que habló mas que cien cotorras, y solo hizo lo que hace una piedra sobre otra, servir de tropiezo y de estorvo á todo el mundo. Es hombre al agua, porque salió una calabaza tremenda; pero que vale. . . . . 30000.

12.<sup>a</sup> ; Aaaaay ! ¿Quién es esa triste figura que tan amostazada está ? Si será..... será..... si seráaaa..... Sí, sí, don Pio, nuestro don Pio.

Prendero: traiga los zorros y zamarrémele un poco, quítele bien las telarañas, el polvo, la carcoma y y y y... Ola, ola, ¿con que también por acá? Bueno, bueno; pues si todavía es de moda, si estamos haciendo uso de..... (alto) no: que es S. E. quien á nosotros nos usa..... Veamos, veamos la historietta de este personaje: él no tiene papel aunque lo hace; pero si don Valentin Pascual fuese tan bueno que nos permitiera escribirlo, ya, ya; pero no, que hay castillos, y por una verdad puede estar un hombre mascando hierro toda su vida, y esto no tiene cuenta; mas, ¿y por qué no hemos de atrevernos á decir algo? A la una, á las dos, á laaaaas tres..... El señor don Pio Pita Pizarro, actual ministro de la Gobernacion, debe considerarse como el resumen, el complemento de la sabiduría de todos los que le han precedido. Para conocerlo basta examinar los decretos que se han espedido por su secretaría: los arreglos que ha hecho en ella: las mejoras que proyecta: la justicia é imparcialidad con que procede en la provision de los empleos

de su dependencia. Los adelantos de la ilustracion desde que está encargado de fomentarla. Las mejoras que ha hecho en el ramo de Milicia Nacional. Y en fin, el sistema que en union con sus benditos cólegas, sigue haciéndonos marchar á todo escape hácia la felicidad de la nacion. Por lo que le deseamos que entre muy pronto á disfrutar de sus. 50000.

Total de jubilaciones pertenecientes á los Excmos. señores ministros nombrados para gobernar la nacion. . . . 450000.

#### *Resumen.*

Entre 12 ministros de la gubernacion han proporcionado á la nacion española de utilidad positiva una cantidad igual á. . . . . 000000.

Prescindiendo de los sueldos de 120000 rs. que ha disfrutado cada uno mientras han sido ministros, habrán dejado con su salida gravado al erario con. 450000.

*Que reste quien lo entienda.*

*Item.* El señor Armendariz durante el dolor de cabeza del señor Lopez, tambien se metió á ministro, y no sabemos si lo haria gratis et pro Deo; pero inclinamos á creer que todavia podriamos añadir algun guarismo á la anterior suma.....



Dícese que este rosario de ministros con su sarta de desaciertos, han estado haciendo la apología del gobierno absoluto; y para ratificar esta idea no hay mas sino comparar el estado de la industria española de 1850 al que tiene en 1857, y se puede probar que no ha sido la guerra civil la única causa de tan asombrosa decadencia.... ¿Y en qué consiste? En que entra uno y sale otro: entra otro y sale aquel; pero á nadie se castiga llegando á ser ministro.

Esto aparece segun dicen, del escrutinio de la prendería ministerial, en cuanto á la gubernacion. ¿Que será en los otros ministros?

*Sobre poco mas ó menos.  
Toda la lana es pelo.*

---

## TRATADO DE LORD ELLIOT.

### PASTELERÍA.

Cuando toda la nacion está convencida de que el célebre pastucho llamado tratado de Elliot fué la base sobre que don Carlos fundó sus esperanzas, el principal auxiliar al incremento de la faccion navarra, la causa mas influyente del estado de paralización en que quedaron las tropas de nuestro ejército, y en fin; la causa de que las hordas del pretendiente adquiriesen una preponderancia que no tenian, se les entre-

gase plazas que jamás hubieran conseguido, y cuya reconquista ha costado arroyos de sangre liberal, y que la nacion se viese obligada á llamar ejército á unas bandas de asesinos y ladrones, comparándolos con nuestros virtuosos y valientes soldados, vuelven ahora á hablarnos otra vez del propio tratado en el reino de Valencia y Cataluña. El Mata\**Moscas* al oír tal proposicion, no ha podido menos de cubrirse la cara por no ver tanta infamia, tanta traicion, pues que reconocer ese tratado de nuevo seria equivalente á una capitulacion vergonzosa para nosotros con el sanguinario Cabrera y demas cabezillas, darles un realce horroroso, hacerles cobrar un incremento imponente, y dar á la guerra el carácter de interminable.

Dicen los mismos que apoyan la idea del tratado que es Cabrera quien lo ha propuesto...

Concedido: ¿y qué mas prueba puede darse de lo perjudicial y funesto que debe ser á nuestra causa? Cuando ese monstró sanguinario, cuyo corazon de hiena no se sacia jamas de vengauza, propone las bases de ese tratado, ¿hay quien se persuada de que su intencion no sea otra que la de hacer la guerra más racional, y evitar la efusion de sangre? ¿No se conocè á tiro de ballesta que su objeto es dar tiempo al tiempo, adquirir mas partido, reponerse de sus averias, debilitar nuestros recursos y cooperar al mismo fin que los retrógrados?

Si este plan detestable para sus efectos, aunque bello en la aparicencia, se llega á realizar,

nosotros declaramos á la faz del universo que valia mas haber sufrido una considerable derrota, porque entonces se concede al partido carlista y al retrógrado, una porcion de probabilidades, de triunfo de que aun carecen y carecerian. *Y no espere el pueblo ver, entonces el término de esta encarnizada lucha, sino por medio de las bayonetas extranjeras, que al paso de darnos la ley nos conviertan en esclavos, como sucedió el año 1825 poco mas ó menos.* No hay que olvidar estas palabras, que ellas encierran un misterio, que ha de quedar explicado muy luego si se pone en práctica el tratado referido en el reino de Valencia y Cataluña.

Yo preguntaría á los defensores de ese decantado cuanto funesto tratado. ¿Vosotros creis que el partido carlista y el partido liberal puedan reconciliarse y unirse? No: me dirán, como todos los días lo están repitiendo. — Luego la victoria ha de decidirse indispensablemente ó por medio de la destruccion del uno ú del otro, ó por medio de una dura intervencion costosísima, que con protocolos y cadeas nos vengán á imponer á todos un silencio, á manera del que reina al lado de los sepulcros. Y bien, el tratado de Elliot hará indispensable que lo primero suceda dentro de veinte años, cuando sin él pudiera suceder antes de veinte meses: la nacion se aniquilará con la prolongacion de una guerra tan asoladora, se derramará muchísima sangre en tan largo período de la que se derramaria dando un golpe decisivo y llevando la guerra á sau-

gre y fuego; quedaremos todos aniquilados, porque cuanto mas dure ese estado de perplejidad y de miseria en que constituye à la nacion la guerra civil, las artes, el comercio, la industria todo acabará progresivamente.

Para conseguir lo segundo, que solamente puede verificarse entrando con el Pretendiente en pactos y transacciones odiosas, es preciso que à los estrangeros se les ofrezcan inmensas garantías, y que la nacion quede igualmente aniquilada y subyugada por lo menos à un despotismo ilustrado.

Estas son las ventajas que proporciona ese tratado, célebre invencion fatídica del hombre de las ilusiones. Y no enumeramos las consecuencias funestísimas, de las observaciones de varios artículos, que como horribos borrones pudiéramos añadir à la fea pintura de este triste cuadro. Basta por hoy, y sepa el pueblo que esta es una pildorada dorada que se le quiere hacer tragar, cuyo tóxico mortífero le han de producir brevemente convulsiones espantosas, y el extorcor de la muerte. \*

### AFORISMOS DEL MATA-MOSCAS.

El que habiendo enfermado tiene médicos que le equivoquen la curacion, y éstos tan tercos y duros de cabeza que no tengan en cuenta, ni la naturaleza del paciente, ni los malos efectos de su medicina, y sigan siempre con su errador

sistema, pronto irá á la huesa, dejando á éstos contando las pesetas de sus visitas.

El enfermo que tiene la desgracia de dar con malos facultativos, se lo llevan los diablos despues de haber gastado su caudal en medicinas y visitas.

El enfermo que conociendo la torpeza, ó la mala intencion de su médico, consiente en que siga visitándole, que hoy le abra las venas; que mañana le saje y le ponga ventosas, que al otro le eche una lavatiba, ó le pongan una *cata*; y en fin, que le martirice sin fruto yendo á proccada vez, y que ve se va quedando sin sangre, sin fuerzas y sin blanca; y á pesar de todo, persiste en continuar entregado á su discrecion, es un SUICIDA. \*\*

### • VARIÉDADES.

*Turá, turá, tu tu tu rú rú.*

Que sale, que sale, ca ya está, ya está el Hablador en campaña. Cincuenta mil prospectos, tres mil ejemplares repartidos á la trágala, anuncios portentosos, y con tales ademanes de ciertos truchimanes y sus anuncios pomposos, creerá el que no lo vea, que el tal *Hablador* es alguna cosa del otro jueves... pues señor,

*Estos montes que al mundo estremecieron,  
Un ratoncillo fue lo que parieron.* \*\*

Hemos visto el primer número del advenedizo cólega, y sin humor para entretenernos á analizarle minuciosamente nos contentaremos con asegurar que en nada ha hecho variar el concepto que de su mérito literario habíamos forjado, en vista del célebre prospecto de prospectos. Y si el objeto del *Hablador* es insertar palabras como quien ensarta granos de abalorio; no hay duda que puede lisonjearse de llevar su misión por completo. Solo en este caso echaríamos una cosa de menos que lo haría mas variado é interesante. El poner de trecho en trecho con letra bastardilla: *aquí se ríe, aquí no se ríe. &c.* \*\*

---

Dicen que los señores ministros están mas propensos á creer que tenemos razon.... Vaya vaya... lo que hace el tiempo: si lo dejan correr algo mas, esperamos que no les quede la menor duda de la exactitud de nuestras predicciones. \*\*

---

Pregntaba ayer un desconocido á otro en la Puerta del Sol; si los facciosos concibiesen el descabellado proyecto de venirse á Madrid, así como de paseo, ¿qué haría el gobierno? ¿Queeee? (respondia el otro) Friolera... cuando se hallasen á dos leguas de la capital publicaría una... una... *amnistia* y cate V. esta poblacion libre y victoriosa... \*\*

---

## DISPARATES.

Decían otros que el gobierno pensaba para hacer inaccesible á la entrada de los facciosos esta córte, fortificar el pueblo de *Bujarâbajos*.

Asegurábase que los señores ministros estaban resueltos á dejar las sillas, porque han conocido que sus fuerzas no alcanzan á tanto como se necesita.

— Decían igualmente, que los señores diputados, todos unidos, iban á tomar resoluciones sumamente enérgicas, para concluir de un solo golpe con la facción y sus sostenedores.

— Contábase, que el señor Mendizábal iba á entregar su quinta fortuna, para ayudar á concluir la guerra. \*\*

---

Se asegura que antes de anoche, hubo consejo de ministros para tratar de los negocios de la guerra. Si en su consecuencia, se han tomado providencias, no vemos síntomas de que estas sean las que apetecemos, y conviene á la pronta salvación de la patria. \*\*

---

Entre Manzanares y Vallepeñas, han quemado los facciosos la correspondencia que venía

de Ultramar y de Andalucía... Es una bendición de Dios, estamos rebosando de seguridad por todas partes. \*\*

---

ÚLTIMA HORA A LO PATRI-MENDI-ZABALOTA.

### PUERTA DEL SOL.

Corren rumores de que nuestro señor don Pío se halla acometido de una apoplejía ministerial y que los doctores inteligentes desconfían de salvarlo. \*\*

---

### POST-DATA.

Sigue muy malito el enfermo: los médicos parece que le han recetado un caldo de Tortuga. \*\*



El Editor responsable *M. B. Aguirre.*

MADRID 4 de julio de 1837.

IMPRENTA DEL MATA-MOSCAS.